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ОТЧЕТ  

о деятельности сенатора Российской Федерации, 

представителя от законодательного (представительного) органа 

государственной власти Архангельской области 

НОВИКОВА Ивана Владимировича  

за 2024 год 

 

Участие в заседаниях Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации. 

За отчетный период сенатор И.В. Новиков принял участие в 24 

заседаниях Совета Федерации в соответствии с графиком их проведения. 

На 582 заседании Совета Федерации выступил с докладом о 

Федеральном законе "О внесении изменений в Федеральный закон 

"О государственном (муниципальном) социальном заказе на оказание 

государственных (муниципальных) услуг в социальной сфере" и отдельные 

законодательные акты Российской Федерации" (в части реализации 

положений Федерального закона с 1 января 2025 года на постоянной основе 

и применения их на всей территории Российской Федерации). 

 

Работа в комитете Совета Федерации, временных комиссиях Совета 

Федерации, рабочих группах, созданных в Совете Федерации, органах при 

Совете Федерации  и при Председателе Совета Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации. 

За отчетный период И.В. Новиков принял участие в 28 заседаниях 

Комитета, в том числе, расширенных – 11, внеочередном – 1, выступил с 

докладом по следующим федеральным законам: 

- О Федеральном законе "О частной охранной деятельности" (в части 

совершенствования нормативно-правового регулирования частной охранной 

деятельности в Российской Федерации);  

- О Федеральном законе "О внесении изменений в Закон Российской 

Федерации "О частной детективной и охранной деятельности в Российской 
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Федерации" (в части нормативно-правового регулирования частной 

детективной деятельности в Российской Федерации);  

- О Федеральном законе "О внесении изменений в Федеральный закон 

"О государственном (муниципальном) социальном заказе на оказание 

государственных (муниципальных) услуг в социальной сфере" и отдельные 

законодательные акты Российской Федерации" (в части реализации 

положений Федерального закона с 1 января 2025 года на постоянной основе 

и применения их на всей территории Российской Федерации);  

- О Федеральном законе "О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации" (о приведении положений 

Федерального закона от 15 августа 1996 года № 114-ФЗ "О порядке выезда из 

Российской Федерации и въезда в Российскую Федерацию" и Федерального 

закона от 25 июля 2002 года № 115-ФЗ "О правовом положении иностранных 

граждан в Российской Федерации" в соответствие с нормами Федерального 

закона от 28 апреля 2023 года № 138-ФЗ "О гражданстве Российской 

Федерации");  

- О Федеральном законе "О внесении изменений в Уголовный кодекс 

Российской Федерации" (в части уточнения ответственности за отдельные 

преступления против несовершеннолетних и против здоровья населения). В 

ходе подготовки проекта Федерального закона ко второму чтению Иваном 

Владимировичем внесена поправка в статью 238 Уголовного кодекса 

Российской Федерации, направленная на защиту медицинских работников, 

согласно которой исключается действие этой статьи на случаи оказания 

медицинскими работниками медицинской помощи.  

 

В отчетном периоде И.В. Новиков принял участие в следующих 

мероприятиях Совета Федерации: 

- XII Рождественские парламентские встречи в рамках XXXII 

Международных Рождественских образовательных чтений на тему 

"Православие и отечественная культура: потери и приобретения минувшего, 

образ будущего" (23 января); 

- Открытый диалог с участием Заместителя Председателя 

Правительства Российской Федерации А.В. Новака (6 февраля); 
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- Дискуссионная площадка №1 «Актуальные вопросы развития 

сельских территорий и сельских агломераций» в рамках Форума тружеников 

села (13-14 мая); 

- Культурно-образовательный проект "Поезд памяти", где школьники 

из 8 стран СНГ посетили города воинской славы России и Белоруссии, в 

частности, город Архангельск (27 - 29 июня). 

 

Парламентские слушания: 

- "О параметрах проекта федерального бюджета на 2025 год и на 

плановый период 2026 и 2027 годов" (7 октября); 

- "Охрана здоровья работающего населения" (совместно с Советом по 

региональному здравоохранению при Совете Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации) (24 октября);  

- "Актуальные вопросы здорового питания детей раннего возраста 

(от 0 до 3 лет). Законодательное регулирование" (7 ноября); 

- "Комплексное развитие территорий как приоритетный механизм 

градостроительного развития: проблемы и пути их решения" (7 ноября); 

- "Сохранение объектов культурного наследия (памятников истории и 

культуры) народов Российской Федерации: программный подход и 

законодательное обеспечение" (9 декабря). 

 

Круглые столы:  

- "Дефицит рабочих кадров: пути решения" (23 мая); 

- "Профориентация обучающихся как эффективный инструмент 

обеспечения экономики субъектов Российской Федерации востребованными 

квалифицированными кадрами" (30 сентября);  

- "О единстве подходов к контролю и предупреждению 

распространения антибиотикорезистентности" (3 октября); 

- "Актуальные вопросы развития системы здравоохранения Российской 

Федерации в сфере охраны здоровья матери и ребенка, укрепления 

репродуктивного здоровья, ранней диагностики нарушений репродуктивных 

функций, повышения доступности и качества медицинской помощи" 

(10 октября); 
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"Развитие производства и использования биотоплива в Российской 

Федерации"(22 октября)"; 

"О результатах внедрения федеральной государственной 

информационной системы лесного комплекса и повышении эффективности 

государственного надзора в сфере оборота древесины"(24 октября); 

- "Региональная политика, направленная на снижение теневой 

занятости у субъектов малого и среднего предпринимательства (7 ноября); 

- "О состоянии и развитии спортивной инфраструктуры в сельской 

местности" (12 декабря). 

 

Совещания по вопросам: 

- "Организация медицинской помощи в ГБУЗ Архангельской области 

"Мезенская центральная районная больница" (25 января);  

- "Нормативно-правовое регулирование вопросов возмещения ущерба 

объектам животного мира в результате хозяйственной деятельности 

лесозаготовителей" (13 февраля); 

- "О готовности субъектов Российской Федерации к пожароопасному 

сезону 2024 года" (16 апреля); 

- "О ходе реализации первого и второго этапов программы 

инвестиционных квот на строительство судов рыбопромыслового флота и 

рыбоперерабатывающих заводов" (17 июля); 

- "О подготовки к парламентским слушаниям на тему "Актуальные 

вопросы здорового питания детей раннего возраста от нуля до трех лет. 

Законодательное регулирование" (30 июля); 

- "Об актуализации Стратегии развития лесного комплекса Российской 

Федерации до 2030 года" (10 октября);  

- "О реализации регионального инвестиционного стандарта: опыт 

субъектов Российской Федерации" (22 октября); 

- "О реализации в регионах программ капитального ремонта зданий 

детских садов, школ и колледжей (селекторное совещание Минстроя России 

с субъектами Российской Федерации" 20 ноября); 

- "О государственной поддержке развития кружков технического 

творчества молодежи в области развития беспилотных летательных систем" 

(27 ноября); 
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- рабочая встреча членов группы по сотрудничеству Совета Федерации 

с Сенатом Пакистана (10 декабря); 

- "О трудоустройстве выпускников: методические рекомендации для 

регионов" (12 декабря); 

- "Об итогах внедрения системы долговременного ухода за гражданами 

пожилого возраста и инвалидами, нуждающимися в уходе, на территориях 

всех субъектов Российской Федерации. Проблемы и пути решения" 

(13 декабря). Участниками совещания также стали представители МОО 

"Няндомская Организация Ветеранов", с которыми сенатора связывает 

долголетнее сотрудничество. 

 

В рамках реализации проекта "Социальный маршрут. Мобильный 

сенатор" Иван Владимирович принял участие в выездных совещаниях 

Комитета Совета Федерации по социальной политике: 

- "Актуальные вопросы государственной политики в социальной сфере. 

Социальный маршрут по городам России: Калуга – Козельск - Брянск - Орел 

–Тула" (15-19 мая); 

- "Актуальные вопросы государственной политики в социальной сфере. 

Социальный маршрут по городам России: Тверь – Торжок – Великий 

Новгород – Псков – Смоленск" (29 октября – 1 ноября). 

 

За отчетный период И.В. Новиков принимал активное участие в 

деятельности рабочих групп, созданных в Совете Федерации, органах Совета 

Федерации, органах при Совете Федерации, таких как: 

- Комиссия Совета Федерации по сохранению и развитию народных 

художественных промыслов в Российской Федерации: выездное заседание в 

Архангельской области по теме «Возрождение и развитие народных 

художественных промыслов – приоритет государственной культурной и 

социально-экономической политики» (20 - 21 июня); 

- Совет по вопросам развития Дальнего Востока, Арктики и 

Антарктики при Совете Федерации (4 апреля; 22 ноября); 

- Совет по вопросам развития лесного комплекса Российской 

Федерации при Совете Федерации (11 - 12 июля, выездное заседание в 

Архангельской области; 28 ноября); 
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- Совет по вопросам жилищного строительства и содействия развитию 

жилищно-коммунального комплекса при Совете Федерации (18 апреля; 

19 декабря); 

- Совет по вопросам газификации субъектов Российской Федерации 

(21 октября). 

- рабочая группа по мониторингу реализации национального проекта 

"Безопасные качественные дороги" в части приведения в нормативное 

состояние мостов и путепроводов (26 сентября); 

- группа по сотрудничеству Совета Федерации с Сенатом Пакистана 

(10 декабря). 

 

Участие в иных мероприятиях: 

16 января - во встрече Президента Российской Федерации с 

работниками муниципальных образований в рамках Всероссийского 

муниципального форума «Малая родина – сила России»; 

19 февраля - в совещании на тему «О подготовке к выборам Президента 

Российской Федерации в 2024 году» в Центральной избирательной комиссии 

Российской Федерации; 

13 марта – в открытии выставки фестиваля семейных реликвий 

«Хранимое в сердце» в офисе «Союза женщин России» при участии Е.В. 

Прокопьевой, председателя Архангельского областного Совета депутатов; 

15 марта – в стратегической сессии «Потенциал развития детского 

отдыха», организованной Российским союзом туриндустрии; 

15-17 марта - на выборах Президента Российской Федерации 

сопровождение международного наблюдателя Фернандо Рива Зуччелли с 

посещением г. Новодвинска Архангельской области. За оказание содействия 

и существенную помощь в организации и проведении выборов в Российской 

Федерации И.В. Новикову объявлена благодарность Центральной 

избирательной комиссии Российской Федерации; 

1 апреля – в организации и открытии фотовыставки художника, 

исследователя Арктики Н.В. Пинегина «Туманные картины Николая 

Пинегина» (выставка проходила в Совете Федерации по инициативе сенатора 

Ивана Новикова и при поддержке губернатора Архангельской области 

Александра Цыбульского); 
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7 мая – в торжественной церемонии вступления в должность 

Президента Российской Федерации В.В. Путина; 

22 мая – в первом научно-практическом межрегиональном форуме с 

международным участием «Арктика - наш общий дом»;  

23 мая - в XXII Международном Конгрессе «Российская семья» на тему 

«Молодая семья – демографический ресурс России» в Российском 

государственном социальном университете; 

1-3 июня – во Всероссийском Форуме "Арктика. Лёд тронулся" 

(г. Архангельск); 

11-13 сентября – во Всероссийской неделе охраны труда (г. Сочи). 

Одна из центральных тем обсуждения - проблема кадрового дефицита, 

вопросы профориентации и обучения будущих специалистов; 

17 октября - выступил на форуме «Команда страны», который прошел 

в Санкт-Петербурге. Мероприятие было посвящено году семьи. Форум 

проводится ежегодно по инициативе АНО «Команда страны»; 

8 ноября – во Всероссийском форуме молодых государственных и 

муниципальных служащих "ГосСтарт" (г. Нижний Новгород); 

13 ноября – в парламентских слушаниях Комитета Государственной 

думы по молодежной политике на тему «Реализация национального проекта 

«Молодежь и дети» и Стратегии реализации молодежной политики в 

Российской Федерации на период до 2030 года»; 

18 ноября – в презентации исследовательского проекта Совета по 

вопросам развития Дальнего Востока, Арктики и Антарктики при Совете 

Федерации "Арктика. Взгляд россиян"; 

19 ноября - на площадке Совета Федерации в выездном заседании 

Комиссии по экологии и устойчивому развитию Общественной палаты 

Российской Федерации на тему "О мониторинге реализации законодательства 

в области ответственного обращения с животными", где обсудили гуманное 

отношение к лабораторным животным и безопасность бытовой химии для 

человека; 

22 ноября - в открытии выставки федерального проекта «Чистая 

Арктика» в рамках заседания Совета по вопросам развития Дальнего Востока, 

Арктики и Антарктики; 
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11 декабря – в заседании рабочей группы Банка России по повышению 

доступности финансовых услуг для людей с инвалидностью, пожилых и 

маломобильных групп населения; 

14 декабря – в работе XXII Съезда Всероссийской политической партии 

«ЕДИНАЯ РОССИЯ».  

18 декабря – в благотворительной акции «Елка желаний» в Совете 

Федерации. 

 

В ноябре И.В. Новиков вошел в Совет МОО "Ассоциация полярников". 

 

Участие в межпарламентской деятельности 

Сенатор принял участие в работе двадцать второго заседания 

Молодежной межпарламентской ассамблеи государств – участников СНГ 

(30-31 мая, г. Санкт-Петербург), в том числе в заседании конкурсной 

комиссии Международного молодежного конкурса переводов, 

приуроченного к Году русского языка как языка межнационального общения 

в Содружестве Независимых Государств. 

В октябре Иван Владимирович включен в состав российской части 

Комиссии по сотрудничеству Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации и Маджлиси милли Маджлиси Оли Республики 

Таджикистан, в ноябре - в состав российской части Межпарламентской 

комиссии Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 

и Совета Республики Национального собрания Республики Беларусь по 

межрегиональному сотрудничеству. 

 

Представительная деятельность 

В отчетном периоде в качестве представителя Совета Федерации и 

представителя Архангельской области Иван Владимирович принял участие в 

ряде мероприятий Архангельского областного Собрания депутатов, в 

частности: 

- заседание Координационного совета представительных органов 

местного самоуправления по вопросу материально-технического и кадрового 

обеспечения фельдшерско-акушерских пунктов; 
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- очередная сессия Архангельского областного Собрания депутатов в 

феврале, где рассматривались новые региональные меры поддержки для 

участников СВО и членов их семей, а также итоги реализации в 

Архангельской области национальных проектов в 2023 году;  

- выездное заседание Координационного совета представительных 

органов местного самоуправления, выступил по теме государственной 

политики в сфере спорта, ГТО; 

- заседание рабочей группы Архангельского областного Собрания 

депутатов по вопросам розничной продажи алкогольной продукции в 

объектах общественного питания, расположенных в многоквартирных домах 

и прилегающих к ним территориях; 

- депутатские слушания в Архангельском областном Собрании 

депутатов на тему исполнения областного бюджета на 2023 год; 

- заседание Молодежного парламента Архангельской области; 

- заседание экспертно-консультативного совета при Архангельском 

областном Собрании депутатов по пожарной безопасности; 

- парламентские слушания о проекте бюджета Архангельской области 

на 2025 год и расчетный период 2026-2027 годов. 

 

Кроме того, И.В. Новиков участвовал в ряде совещаний, 

инициированных Правительством Архангельской области, в частности: 

- совещание по вопросам реализации программы социальной 

газификации; 

- совещание при Министерстве здравоохранения по ситуации в 

Мезенской центральной районной больнице. 

 

Совместно с Правительством Архангельской области в течении года 

велась работа по реализации Постановления Совета Федерации от 1 февраля 

2023 года № 23-СФ «О государственной поддержке социально-

экономического развития Архангельской области», проводился анализ и 

контроль реализации задач, поставленных по итогам дней Архангельской 

области в Совете Федерации. 
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В отчетном периоде совместно с органами государственной власти 

Архангельской области проведена работа в рамках исполнения протокольных 

поручений Совета Федерации, в частности: 

- о реализации в регионе федерального проекта "Профессионалитет" 

(выписка из протокола № 676/2 от 25.10.2023). Информация представлена в 

Комитет Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию;  

- о формировании и регистрации региональных отделений Ассоциации 

ветеранов специальной военной операции (выписка из протокола № 679/3 от 

07.12.2023). По итогам проведенной совместной с администрацией области 

работы в Поморье начала свою деятельность Ассоциация ветеранов СВО; 

- о совершенствовании законодательства Российской Федерации в 

части укрепления института семьи (выписка из протокола № 681/11 от 

22.12.2023). Предложения направлены в Комитет Совета Федерации по 

социальной политике;  

- о реализации национального проекта "Беспилотные авиационные 

системы" в сферах охраны лесов от пожаров и незаконных рубок, защиты 

лесов от болезней и вредителей, а также в сферах лесоустройства, лесного 

надзора и контроля, воспроизводства лесов (выписка из протокола № 685/3 

от 06.03.2024). Информация, представленная министерством природных 

ресурсов и лесопромышленного комплекса Архангельской области, 

направлена в Комитет Совета Федерации по аграрно-продовольственной 

политике и природопользованию; 

- на особом контроле остается проведение мониторинга 

неиспользуемого и неэффективно используемого федерального недвижимого 

имущества (выписка из протокола № 693/6 от 19.06.2024). Проводились 

неоднократно встречи с руководителем Межрегионального территориального 

управления Федерального агентства по управлению государственным 

имуществом в Архангельской области и Ненецком автономном округе 

М.Н. Мазуренко по выявлению федеральной собственности, которая 

находится в неудовлетворительном состоянии или используется не по 

назначению. Вопрос остается на контроле; 

- в рамках исполнения протокольного поручения Совета Федерации от 

9 октября 2024 года № 699/2 подготовлена информация о проблемах развития 
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закрытых административно территориальных образованиях, а также 

предложения по решению этих проблем, которые направлены в Комитет 

Совета Федерации по федеративному устройству, региональной политике, 

местному самоуправлению и делам Севера. Вопрос остается на контроле. 

Для оперативного решения вопросов и координации совместной 

работы в отчетный период состоялся ряд встреч с руководителями 

профильных ведомств региона: 

- с министром связи Архангельской области П.А. Окладниковым по 

вопросу обеспечения мобильной связью дер. Верхопаденьга Шенкурского 

округа; 

- с заместителем председателя Правительства Архангельской области 

Е.В. Автушенко по вопросу ликвидации генофондно-племенной фермы 

лошадей мезенской породы в дер. Долгощелье Мезенского округа и 

возможному разрешению добычи морских животных; 

- с министром культуры Архангельской области О.С. Светловой по 

вопросу сохранения объектов культурного наследия; 

- с заместителем председателя Правительства Архангельской области 

И.В. Скубенко по вопросу кадрового обеспечения Мезенской ЦРБ; 

- с министром труда, занятости и социального развития Архангельской 

области В.А. Тороповым по вопросам реализации проекта «Активное 

долголетие» в регионе, ремонта детского лагеря «Альтаир» и модернизации 

кадровых центров. 

 

В ходе "региональных недель" сенатором проводились регулярные 

рабочие встречи с руководством Северного (Арктического) федерального 

университета, Северного государственного медицинского университета, а 

также с руководителем Межрегиональной территориальной государственной 

инспекции труда в Архангельской области и Ненецком автономном округе 

А.А. Хоробровым, прокурором Архангельской области Н.Н. Хлустиковым, 

начальником ГУ МЧС по Архангельской области Ш.А. Ваккосовым.  

 

Приемы граждан 
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Большое внимание в регионе уделено решению актуальных вопросов, 

поступивших в ходе приемов граждан и личных обращений, поддержке 

социально-значимых инициатив, работе с молодежью. 

В 2024 году было проведено 5 приемов граждан. 

На имя сенатора поступило 132 обращения, в том числе, через 

социальные сети и при личных встречах на мероприятиях в регионе. 

Основные темы обращений: вопросы электрификации удаленных поселений, 

газификации населенных пунктов области, реализация национальных 

проектов и программы «Устранение цифрового неравенства 2.0», меры 

поддержки сельских предпринимателей, поддержка участников СВО и их 

семей, поддержка молодых талантов, ремонт мостов и дорог, вопросы 

обеспечения жильем многодетных семей и расселения граждан из ветхого 

жилья. 

Все обращения рассматриваются в установленные сроки в соответствии 

с Федеральным законом от 2 мая 2006 года №59-ФЗ «О порядке рассмотрения 

обращений граждан Российской Федерации» и «Инструкцией по работе с 

обращениями и запросами граждан в Совете Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации от 17 февраля 2022 года №23рп-СФ». 

При необходимости направлялись запросы в федеральные и 

региональные органы государственной власти, органы местного 

самоуправления (ОМСУ). Благодаря выстроенному сотрудничеству с ОМСУ 

ряд вопросов решается в ходе проведения приема граждан. 

 

Поддержка участников СВО и членов их семей 

По инициативе И.В. Новикова на площадке Штаба общественной 

поддержки «ЕДИНОЙ РОССИИ» состоялся круглый стол на тему 

«О порядке рассмотрения обращений участников СВО» при участии 

руководителя Губернаторского центра Архангельской области 

М.Н. Арбузова, председателя комитета Архангельского областного Собрания 

депутатов по социальной политике и здравоохранению С.Д. Эммануилова и 

представителя регионального филиала Фонда «Защитники Отечества». Ряд 

предложений, сформулированных по итогам обсуждения, был направлен в 

Комитет Совета Федерации по конституционному законодательству и 

государственному строительству. 
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В рамках работы по поддержке участников СВО в феврале сенатор 

посетил учебный полигон отряда специального назначения «Ратник», 

ознакомился с подготовкой бойцов и добровольцев. Для организации работы 

и выполнения хозяйственных задач на полигоне сенатором была оказана 

благотворительная помощь - закуплен и передан мотобуксировщик от 

местного производителя. 

В июле сенатором оказана финансовая помощь Фонду помощи «СВО 

и люди» на ремонт автомобиля для передачи бойцам в зону СВО. 

Сенатор принял участие в отправке гуманитарной помощи жителям 

Курской области - приобретено постельное белье, одеяла и подушки для 

центров временного размещения. 

В ноябре закуплен шоколад и лекарственные препараты для отправки 

бойцам в зону СВО. 

 

Работа в муниципальных образованиях области 

За отчетный период в рамках региональных недель сенатор, помимо 

работы в г. Архангельске, посетил десять муниципальных образований 

области: Шенкурский муниципальный округ, Няндомский муниципальный 

округ, Каргопольский муниципальный округ, Котласский муниципальный 

округ, Коношский муниципальный район, Плесецкий муниципальный 

округ, города Северодвинск, Котлас и Коряжма, Онежский муниципальный 

округ. В программе визита - контроль реализации национальных проектов, 

встречи с волонтерами СВО, посещение социально-значимых объектов. 

 

В январе 2024 года совместно с сенатором Российской Федерации 

О.Н. Епифановой, представителями министерства агропромышленного 

комплекса и торговли и министерства образования Архангельской области 

И.В. Новиков посетил ГБПОУ АО «Архангельский государственный 

многопрофильный колледж» в связи с жалобами обучающихся на бытовые 

условия. 

В рамках рабочих встреч в административном центре сенатор посетил 

ГАОУ ДО АО «Центр «Созвездие» - Центр выявления и поддержки 

одаренных детей. С руководителем организации обсудили вопросы 

материально-технического обеспечения, программы подготовки детей. 
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В ходе поездки в город Котлас сенатор посетил Котласскую 

центральную городскую больницу им. святителя Луки (В.Ф. Войно-

Ясенецкого), где ознакомился с ходом работ по ремонту отделений ЦГБ, а 

также ситуацией со строительством нового корпуса детской поликлиники. 

В Коряжме И.В. Новиков посетил Коряжемский индустриальный 

техникум, который в 2024 году подал заявку на участие в программе 

«Профессионалитет», познакомился с дальнейшими планами. С директором 

техникума обсудили вопросы профориентации, подготовки кадров для 

предприятий лесоперерабатывающего комплекса. Этот же вопрос стал 

главной темой разговора с генеральным директором Архангельского 

целлюлозно-бумажного комбината, который уже стал участником программы 

«Профессионалитет» на базе Новодвинского индустриального техникума. 

Цель поездки в Плесецкий и Каргопольский округа - кадровые центры, 

где проводились работы по капитальному ремонту в рамках программы 

модернизации кадровых центров региона, а также реализация проектов 

благоустройства общественных пространств.  

В Онежском округе И.В. Новиков посетил Онежский индустриальный 

техникум, школу в пос. Нименьга, встретился с жителями поселков Нименьга 

и Малошуйка, а также выступил экспертом на площадке форума «За развитие 

Онежского округа». 

В Шенкурском округе сенатор принимал участие в сессиях Собрания 

депутатов Шенкурского муниципального округа с отчетом о работе в Совете 

Федерации за 2023-2024 год, а также по вопросу реализации в округе 

федерального проекта «Формирование комфортной городской среды» - 

Шенкурский округ объявили в числе победителей конкурса проектов 

благоустройства среди малых городов и исторических поселений. 

 

Участие в мероприятиях, проводимых в регионе 

Сенатор большое внимание уделяет поддержке социально 

ориентированных некоммерческих организаций, работе с молодежью, а 

также деятельности регионального отделения партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ». 

За отчетный период И.В. Новиков принял участие в следующих 

мероприятиях: 
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29 января - в заседании муниципальной комиссии по отбору инициатив 

губернаторского проекта «Комфортное Поморье» в Няндомском 

муниципальном округе; 

3 февраля – во встрече с волонтерами Штаба общественной поддержки 

Единой России. С ребятами говорили о том, как привлечь молодежь к 

общественной деятельности, участию в политической жизни страны; 

17 февраля – во встрече с доверенным лицом кандидата в Президенты 

Российской Федерации Артемом Жогой; в памятных мероприятиях на 

острове Мудьюг, посвященных жертвам интервенции. Здесь в годы 

Гражданской войны и иностранной интервенции пали жертвами русские 

люди, которые не захотели прогнуться под заморских «благодетелей». 

Восстанавливая памятные места, мы не даем повториться истории. Несмотря 

на буран, десятки людей собрались на острове почтить память погибших; 

27 февраля - в проекте «ИнформУИК». Вместе с председателем 

Октябрьской территориальной избирательной комиссии сенатор встретился 

с коллективом Архангельского морского торгового порта. Цель проекта - 

дойти до каждого избирателя, исчерпывающе ответить на все вопросы о 

предстоящих выборах: как голосовать, где голосовать, когда голосовать и что 

делать, если в день голосования не будет возможности попасть на 

избирательный участок; 

1 марта – в посещении «АГД-Даймондс» в рамках проекта 

«ИнформУИК»; 

7 марта – в посещении ГУ МЧС России по Архангельской области в 

рамках проекта «ИнформУИК»; 

8 марта – во встрече с предпринимательским сообществом 

Шенкурского округа, а также в праздничном концерте для жен и членов 

семей участников СВО в городе Шенкурске; 

9 марта – в соревновании по детским лыжным гонкам «Олимпийские 

надежды» в пос. Коноша. В соревнованиях приняли участие дети из 

Коношского района и Вожегодского района соседней Вологодской области, 

Коряжмы и даже Ставропольского края. В районе выстроена уникальная 

система развития дошкольного и школьного спорта. В центре спортивной 

подготовки занимаются дети, начиная с выпускных групп детских садов и до 

окончания школы, по двум направлениям: лыжи и шашки рэндзю; 
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9 марта - в ежегодном районном конкурсе «Юнармейская краса» в пос. 

Коноша. Цель конкурса - популяризация Всероссийского детско-

юношеского военно-патриотического общественного движения «Юнармия», 

формирование позитивного отношения к военной службе, физическое 

воспитание и раскрытие творческого потенциала; во встрече с Советом 

ветеранов Коношского района; 

10 марта - встреча с общественными организациями Няндомского 

округа; 

1 апреля года - в днях Шенкурского округа на выставке «Россия» на 

ВДНХ; 

9 апреля - в днях Няндомского округа на выставке «Россия» на ВДНХ; 

12 апреля – во встрече с коллективом Архангельского фанерного завода 

(г. Новодвинск); в открытии регионального этапа Всероссийской ярмарки 

вакансий. На ярмарках соискателям представлены лучшие предложения для 

специалистов различных профессий, возможности переобучения и 

господдержки при трудоустройстве. Руководитель центра Светлана 

Скоморохова провела экскурсию и познакомила с работой кадрового центра. 

25 апреля – в рабочем совещании с руководителем ГЦАО 

М.Н. Арбузовым и депутатом Государственной Думы М.Л. Кисляковым по 

вопросу поддержки участников СВО; во встрече со студентами Северного 

государственного медицинского университета, посвященной Дню 

российского парламентаризма. Сенатор рассказал ребятам про устройство 

законодательной власти в нашей стране и в других государствах, о том, как 

принимаются законы, и зачем принятые Государственной Думой 

федеральные законы проходят процедуру одобрения в Совете Федерации; в 

программе «Позиция» (ВГТРК «Поморье») ко Дню российского 

парламентаризма; 

26 апреля - в акции «Диктант Победы». «Знать, чтобы помнить!» 

Именно эти слова стали своеобразным девизом акции. Сохраняя память о 

событиях тех лет, о нашей Великой Победе, мы оберегаем и наш суверенитет, 

нашу историческую идентичность; во встрече с учащимися лицея № 17 

города Северодвинска, посвященной Дню российского парламентаризма. 

Сенатор рассказал ребятам о себе, о своей малой родине и о том, как начинал 
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путь в общественной деятельности в региональном отделении Красного 

Креста. 

27 апреля – во встрече со студентами Северного (Арктического) 

федерального университета им. М.В. Ломоносова, посвященной Дню 

российского парламентаризма; 

29 апреля – в премьере мюзикла «Под парусом надежды» в городе 

Каргополь. Вокально-экспериментальный музыкальный театр под 

руководством А. Овсянниковой при поддержке губернаторского центра 

«Вместе мы сильнее!» создали новый авторский мюзикл-спектакль; 

7 мая - в акции «Парад у дома ветерана» в городе Архангельске; 

27 мая – в посещении города Сольвычегодск, знакомство с 

деятельностью некоммерческих организаций города. Обсуждали вопросы 

развития сельских территорий, в частности, проект «модельная библиотека» 

как инструмент привлечения туристов. 

1 июня - в открытии соревнований «Тропа героев» на 

о. Краснофлотский в г. Архангельске в рамках Всероссийского Форума 

«Арктика. Лед тронулся». В забеге по полосе препятствия приняли участие 

более 90 команд; 

3 июня – во встрече с руководителем НКО «Поморский коч», 

посещение судоверфи; в посещении Архангельского целлюлозно-бумажного 

комбината. Флагман проекта «Профессионалитет» в Архангельской области 

- Новодвинск и Новодвинский индустриальный техникум. С генеральным 

директором Архангельского целлюлозно-бумажного предприятия Дмитрием 

Зылевым сенатор обсудил первые итоги реализации проекта; 

12 июня - в благотворительном аукционе «Искусство объединяет», 

организованном СРО «Союз профессиональных строителей России». Среди 

лотов - произведения архангельских художников, как известных, так и не 

очень. Вырученные 206 тысяч рублей направлены на счет Губернаторского 

центра Архангельской области и пошли на поддержку ребят, которые 

находятся сейчас на СВО, и членов их семей; 

14 июля – в фестивале «Благодатное небо» в Моше Няндомского 

округа. Помочь каждому найти свой путь к Богу, возродить и сохранить 

традицию многодетных и многопоколенных русских семей - в этом 

организаторы видят миссию фестиваля; 
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23 июля – в посещении лагеря «Альтаир» в Шенкурском округе с целью 

контроля хода ремонтных работ; 

26 июля - рабочий визит в Няндомский округ с целью контроля 

реализации национальных проектов; 

22 августа – в отправке второй партии гуманитарной помощи для 

жителей Курской области; 

28 августа – в форуме «Консолидация» в городе Новодвинске и 

отправка третьей партии гуманитарной помощи жителям Курской области. 

Уже четыре года мероприятие собирает на своей площадке представителей 

общественности, молодежи, некоммерческого сектора и власти. Форум - одна 

из главных площадок диалога между властью и гражданским обществом. По 

итогам обсуждений на площадках появляется резолюция, которая содержит 

конкретные предложения о том, какие изменения необходимо внести в 

законодательство, чтобы взаимодействие гражданского общества и власти 

стало более эффективным. Сенатор выступил в качестве эксперта на одной 

из площадок форума, посвященной молодежной политике; 

30 августа – в посещении детского лагеря «Альтаир» в Шенкурском 

округе, где продолжаются строительные и ремонтные работы в корпусах. 

Обсудили также еще одну задачу - включить лагерь в реестр организаций 

отдыха детей и их оздоровления. Это позволит лагерю полноценно работать 

и участвовать в профильных программах развития; 

2 сентября - в торжественных мероприятиях ко Дню знаний в Северном 

(Арктическом) федеральном университете и Северном государственном 

медицинском университете; в благотворительной акции «Собери ребенка в 

школу». На площадке Штаба общественной поддержки Единой России 

сенатор встретился с ребятами и их мамами, вручил сладости и канцелярские 

принадлежности, необходимые каждому ученику; 

4 сентября – во встрече с «серебряными» волонтерами на площадке 

Няндомского КЦСО. Уже два года на базе Няндомского КЦСО создан и 

успешно действует региональный центр «серебряного» волонтерства 

Архангельской области «Молоды душой». Руководитель Наталья Козенкова 

рассказала о том, как родилась идея создания центра и о тех результатах, 

которых уже удалось добиться. 
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10 сентября - парламентский урок для студентов Высшей школы 

педагогики, психологии и физической культуры САФУ имени М.В. 

Ломоносова; встреча с главой города Архангельска Д.А. Моревым по 

вопросам предоставления жилья многодетной семье и реализации программы 

«Комплексное развитие территорий»; 

19 сентября – во встрече с начальником ГУ МЧС по Архангельской 

области Ш.А. Ваккосовым по вопросу участия региона во Всероссийском 

проекте «Дети-герои», проходящем под эгидой Совета Федерации; 

5 октября - лекция для третьего потока регионального кадрового 

проекта «Школа глав»; 

12 октября – в юбилейном двадцатом легкоатлетическом пробеге 

памяти Виктора Врачева «Тропы Иваныча» в Шенкурске; 

15 октября – в награждении победителей восьмой Всероссийской 

детской творческой школы-конкурса в сфере развития и продвижения 

территорий «Портрет твоего края». Школа-конкурс «Портрет твоего края» 

проводится по инициативе ученых Владимира и Ольги Фомичевых и при 

поддержке Совета Федерации с 2017 года. Главная задача конкурса, по 

словам организаторов, - поддержать в ребятах чувство принадлежности к 

своей малой родине, сохранение исторической памяти, осмысление понятия 

"призвание"; 

16 октября – во встрече с руководителем проектной дирекции МинТЭК 

и ЖКХ Архангельской области Романом Ботыгиным, где обсуждался ход 

реализации проекта благоустройства «Екатерининский ручей» в Шенкурске; 

17 октября – в сессии Молодежного парламента Архангельской 

области, где сенатор вместе с молодыми парламентариями обсудил 

законодательные новеллы в сфере молодежной политики; 

25 октября – во встрече с активом ТОС и общественниками 

дер. Куликовская и села Шеговары Шенкурского округа, где обсудили 

участие жителей в конкурсах проектов ТОС, «Помни их имена», 

губернаторском проекте «Комфортное Поморье»; в праздничном 

мероприятии, посвященное 105-летию детского сада «Ваганочка», 

г. Шенкурск; 
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28 октября – в круглом столе на тему «Сохранение морского 

культурного наследия в контексте общегражданской идентичности: вызовы и 

возможности»; 

25 ноября - на площадке Штаба общественной поддержки вручил 

диплом конкурса «Социальный курс: идеи нового времени» 

благотворительному фонду «Социальное развитие». Проект фонда - «Служба 

родственной помощи» - был признан одним из лучших в негосударственном 

секторе по направлению "Семья и родительство"; 

29 ноября – сенатор ознакомился с деятельностью Центра 

дополнительного образования детей «Контакт» в городе Архангельске. 

Педагогическому коллективу вручил благодарственное письмо Совета 

Федерации за организацию и проведение регионального этапа школы-

конкурса «Портрет твоего края»; 

2 декабря - в Конференции регионального отделения Партии 

«ЕДИНАЯ РОССИЯ»; в семинаре Регионального совета первичных 

отделений Партии; 

3 декабря – во встрече со студенческими семьями Северного 

(Арктического) федерального университета; 

4 декабря - посещение филиала Фонда «Защитники Отечества» в 

Архангельской области; 

6 декабря – в форуме «За развитие Онежского округа» в городе Онеге, 

сенатор выступил в качестве эксперта одной из площадок; 

15 декабря - во втором Круге благотворителей в г. Няндома. В 

результате вступления команд поддержки на все проекты было собрано 

230 тысяч рублей, что более чем в два раза превысило требуемую сумму; 

17 декабря - по инициативе И.В. Новикова состоялся круглый стол, где 

обсудили вопрос транспортировки маломобильных и лежачих граждан в 

учреждения здравоохранения и обратно для прохождения обследований и 

МСЭ. Среди участников: заместитель министра здравоохранения области 

Татьяна Русинова, директор территориального фонда ОМС Архангельской 

области Наталья Ясько, главный внештатный специалист по паллиативной 

медицинской помощи Минздрава региона Анастасия Андрусяк, главврач 

областной больницы Александр Иевлев, зампред комитета АОСД по 

социальной политике и здравоохранению Екатерина Поздеева; 
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23 декабря - И.В. Новиков принял участие в совещании о ходе, а также 

проблемах строительства и капремонта образовательных учреждений при 

губернаторе Архангельской области; 

27 декабря - в День спасателя поздравил с профессиональным 

праздником сотрудников и ветеранов ГУ МЧС России по Архангельской 

области. В рамках проекта «Дети-герои», проходящего под эгидой Совета 

Федерации, сенатор вручил памятные медали «За проявленное мужество» 

Павлу Велегжанинову и Кириллу Гурину — героям, благодаря чьим смелым 

и решительным действиям были спасены человеческие жизни; 

29 декабря - в канун Нового года сенатор поздравил военнослужащих, 

проходящих лечение в Военно-морском клиническом госпитале города 

Северодвинска. Вместе с командами Штаба общественной поддержки, 

Молодой Гвардии Единой России и Ресурсного центра добровольчества 

передали солдатам сладкие угощения, полезные подарки и детские письма. 

Также И.В. Новиков пообщался с сотрудниками филиала Фонда «Защитники 

Отечества». 

 

Участие в осуществлении парламентского контроля 

В рамках осуществления парламентского контроля в соответствии с 

положениями Федерального закона от 7 мая 2013 года № 77-ФЗ 

"О парламентском контроле " Федерального закона от 8 мая 1994 года  

№ 3-ФЗ «О статусе сенатора Российской Федерации и статусе депутата 

Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации» 

И.В. Новиковым направлено более 30 запросов к должностным лицам по 

вопросам, имеющим особое значение для жителей Архангельской области, а 

также в соответствии с обращениями граждан с требованием принять меры 

по защите их нарушенных прав, в частности: 

главе МО «Шенкурский муниципальный округ»: 

- об организации автобусной остановки в дер. Бобыкинская в целях 

обеспечения безопасности школьников, доставляемых в школу автобусом, 

- по вопросу перевода земель лесного хозяйства в муниципальную 

собственность, 

- о постановке на кадастровый учет дороги в дер. Никифоровская 

Шенкурского муниципального округа, 
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- об участии округа в национальных проектах, 

- об организации уличного освещения в дер. Левачево-Ельцово; 

директору ГКУ «Дорожное агентство «Архангельскавтодор»: 

- об организации автобусной остановки в дер. Бобыкинская в целях 

обеспечения безопасности школьников, доставляемых в школу автобусом,  

- об организации уличного освещения в дер. Мехреньга Няндомского 

округа; 

министру здравоохранения Архангельской области по вопросам 

строительства амбулатории в пос. Шалакуша и подборе нового помещения 

для ФАП в дер. Ступино, а также об оборудовании школьных медицинских 

кабинетов; 

министру связи и информационных технологий Архангельской области 

об обеспечении мобильной связью и сетью «Интернет» деревни 

Верхопаденьга Шенкурского округа, дер. Погост (Сельцо) Холмогорского 

округа; 

министру агропромышленного комплекса и торговли Архангельской 

области о производстве детского питания и его компонентов в Архангельской 

области; 

прокурору Архангельской области об обеспечении жильем многодетной 

семьи; 

министру транспорта Архангельской области: 

- об объемах финансирования федерального проекта «Безопасные 

качественные дороги» в бюджете Архангельской области, 

- о количестве и состоянии мостов и путепроводов в регионе и суммах, 

необходимых на приведение их в нормативное состояние; 

первому заместителю губернатора Архангельской области - 

председателю Правительства Архангельской области о действующих 

региональных мерах поддержки сельских предпринимателей; 

заместителю председателя Правительства Архангельской области о 

капитальном ремонте школ; 

министру ТЭК и ЖКХ Архангельской области о включении 

пос. Боброво Приморского муниципального округа в программу 

газификации Архангельской области. 
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Добрые дела 

На одном из приемов к И.В. Новикову обратилась многодетная мать. 

Семья с пятью детьми зарегистрированы в ветхом жилье, площадью 14 кв.м. 

По обращению сенатора к решению жилищного вопроса подключилась 

прокуратура Архангельской области, права семьи удалось восстановить. 

И.В. Новиков принял участие во Всероссийской акции «Елка желаний» 

от Совета Федерации и вручил Алексею из Архангельска электросамокат, а 

Диане из пос. Рикасиха Приморского муниципального округа помог 

исполнить мечту о записи любимой песни. 

Также: 

 Приобретение мотособаки для отряда «Ратник»; 

 Проведение детских соревнований по лыжным гонкам 

«Олимпийские надежды» в Коноше; 

 Проведение «Чистых игр» в Коноше; 

 Помощь в отправке детской команды из Шенкурского 

муниципального округа на соревнования; 

 Поддержка спортсменов (гиревиков и тхэквондистов) 

Шенкурского муниципального округа; 

 Помощь в приобретении наградной продукции для проведения 

первого волейбольного турнира среди учреждений среднего 

профессионального образования города Архангельска; 

 Приобретение стиральной машины для музея «Дом Няна», 

Няндомский муниципальный округ; 

 Приобретение постельного белья и постельных принадлежностей 

для отправки в пункты временного размещения города Курска; 

 Заказ деревянной скульптуры - символа деревни - медведя для 

дер. Верхопаденьга Шенкурского муниципального округа; 

 Приобретение подарков и наградной продукции для участников 

забега памяти В.И. Врачева «Тропы Иваныча»; 

 Участие в благотворительной акции «Собери ребенка в школу»; 

 Помощь в приобретении подарков для лауреатов премии 

«Признание» в Няндомском муниципальном округе; 

 Приобретение новогодних костюмов Деда Мороза и Снегурочки 

для ТОС дер. Куликовская Шенкурского округа; 
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 Оплата автобуса для выезда Шалакушского народного хора в 

г. Шенкурск; 

 Приобретение принтера для детского сада «Ваганочка» 

г. Шенкурска; 

 Участие в отправке гуманитарной помощи в зону СВО (лекарства, 

шоколад); 

 Участие в благотворительной акции «Коробка храбрости»; 

 Помощь в приобретении программного обеспечения для 

подключения медицинского кабинета школы № 76 г. Котласа к 

системе «Ариадна»; 

 Приобретение концертных костюмов для творческого коллектива 

в дер. Лимь Няндомского муниципального округа; 

 Помощь в отправке Шенкурского отряда «Юнармии» для участия 

в областной военно-медицинской игре, посвященной памяти 

выдающегося хирурга Николая Пирогова;  

 Участие в акции «Елочка желаний» инклюзивного клуба «Забота», 

г. Няндома; 

 Выделение средств на приобретение материалов для 

строительства сцены в дер. Раковской Шенкурского 

муниципального округа; 

 Выделение средств на ремонт автомобиля для отправки в зону 

СВО; 

 Участие в отправке гуманитарной помощи в г. Мариуполь (АНО 

«Можаника») совместно с НКО «Сфера»; 

 Обеспечение транспортом для перемещения в г. Москве 

делегации «серебряных» волонтеров Архангельской области; 

 Выделение средств на приобретение строительных материалов для 

ремонта сцены дома культуры дер. Погост (Сельцо) 

Холмогорского муниципального округа; 

 Участие в Круге благотворителей в г. Няндома; 

 Приобретение БПЛА для школы пос. Нименьга Онежского 

муниципального округа; 

 Помощь ТОС «Икса», Няндомский муниципальный округ; 
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 Помощь в приобретении наградной продукции для проведения 

Дня ходьбы в Няндомском муниципальном округе; 

 Приобретение подарков для участниц муниципального этапа 

конкурса «Женщина года» в г. Шенкурске. 

 

Медийная активность 

В отчетном периоде на официальном сайте Совета Федерации в 

информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» была размещена 

41 публикация о деятельности сенатора, кроме того «Сенат-Информ» - 

2 сюжета, «Вместе РФ» - 2 сюжета. 

 

Информация о деятельности И.В. Новикова публикуется в 

региональных средствах массовой информации, включая электронные СМИ. 

Основные - ВГТРК «Поморье», телеканал «Регион 29», газеты и интернет-

издания «Архангельск - город воинской славы», «Эхо Севера», «Руснорд», 

районные газеты. 

За отчетный период вышло 319 публикаций в печатных изданиях и 

интернет-ресурсах и 6 сюжетов с участием сенатора на телевидении и радио. 

 

На постоянной основе ведется группа в социальной сети «ВКонтакте» 

«Иван Новиков: Архангельская область» (https://vk.com/novikov_arh), 

количество подписчиков - 5456. За отчетный период размещено 

739 публикаций. 

12 декабря 2023 года создан и ведется на постоянной основе телеграм-

канал «Сенатор Новиков|Архангельская область» (https://t.me/iv_novikov29), 

количество подписчиков - 248. За отчетный период размещено 

751 публикация. 

https://vk.com/novikov_arh
https://t.me/iv_novikov29

